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劉仕堯稱當局將盡快完成配套工作回歸後首份專業認證法案通過

　【專訪】立法會昨日細則性表決通過《都市建築及城市規劃範疇的資格制度》法案，這是澳門回歸首份專業認證法律，也是立法

會在今年最後一次全體會議通過對 本澳專業發展的重要法案。不過，政府基於業界壓力在修訂法案文本裡，刪除了原法案有關要

求工程監理人員須利益迴避條款，雖然政府表明未來將會透過修改 《都市建築總章程》，加入利益迴避制度等規範，但該條款遭

到六位議員反對及一票棄權。

　建築及城規專業資格制度法案在立法會經過逾一年時間審議，昨日終於完全立法程序；這也是運輸工務司司長劉仕堯在卸任前終

可完成其職責範疇下的專業認證制度立法工作，昨日他最後一次列席立法會會議，闡釋政府在該法案的立法取態。

　劉仕堯司表示，為了與國際接軌，回應社會訴求，特區政府制訂了該法律草案，目的是配合社會發展，有效規範相關行業，提高

建築及城市規劃專業的地位，將澳門提升為專業型城市。

　他指出，特區政府與立法會一常會在多次會議中，進行了充分的分析與討論，並與業界廣泛溝通，汲納意見後，對法案內容作出

適當調整。他又稱，作為澳門首部工 程建築範疇的專業資格的法律，此法案高度規限獲得專業資格認可及執業註冊的專業人士的

工作要求，皆有詳細描述，目的在於保證工程質素的同時，還保證專業地 位。法案將填補過往空白，提高建築工程及城市規劃從

業員的專業性與專業地位，其意義在於設立了完善的制度後，吸引更多人才加入相關領域，甚至讓外地專業人 士回澳，刺激相關

行業的活力，拉近澳門認證制度與國際的距離。

　劉仕堯表示，在立法會通過法案後，當局將盡快完成配套工作，早日生效，並會加強推廣，使業界盡早掌握法案內容。由於這是

一個全新的法案，政府會在執行中進行總結與檢討，逐步完善。

　負責細則審議法案的立法會第一常設委員會主席關翠杏，就審議工作情況向大會作了說明。其中，就法案最後修訂內容中，關於

執業的不可兼任性，法案最初文本規 定擔任監察工程人士不得兼任指導工程的職務，而且，前者也不得與後者有勞動關係、從屬

關係或商業夥伴關係。關翠杏指出，在討論該項規定時，政府和委員會均 認為除了上述關係外，尚應增加「親屬關係」的規定。

然而，提案人（政府）在最後文本中，將曾接納的親屬關係可成為不可兼任的建議刪去，而且亦將原來的有關 勞動關係等規定也

刪去。委員會認為監察工程的職務其社會責任重大，因此，政府應該要把好這個關，並希望政府盡快修訂都市建築總章程，將該等

的「關係」作出 嚴格的監管。

　立法會在細則討論法案時，對於政府刪除原法案有關要求工程監理人員須利益迴避條款，議員區錦新、李靜儀及關翠杏都不認同

，先後發言質疑政府做法。劉仕堯回應表示，法律專家意見認為相關安排更適宜放在日後的職業道德規範及紀律制度的法案裡。

　至於議員不認同法案最後文本沒有規定私人工程興建申請時需由監察工程技術員簽署相關責任書。劉仕堯表示，該專業認證法案

主要是規範監察工程人員的權利和義務，對監理工程師的要求則由都市建築總章程訂定。

　法案第四十四條在表決時，遭六位議員反對（林香生、關翠杏、吳國昌、區錦新、梁榮仔、李靜儀），以及高天賜棄權；其他二

十三個議員贊成下獲通過。

　多位議員其後作出「表決聲明」。關翠杏和李靜儀兩名議員的聯署聲明中指出，今日通過的法律對相關專業人士的紀律規範、道

德操守和責任承擔，以至在提供監察服務時所必須的利益迴避制度等基本空白。上述規定是強化專業要求、確保服務質素，以及維

護公眾利益所不應遺漏的！

　她們認為，現時本澳居民的住屋負擔沉重，為一圓安居之夢需要付出鉅額的款項甚至畢生的積蓄，一旦發生樓宇結構安全等問題

，對住戶及整個社會都有極大的負面 影響，「善豐」事件應當引以為鑑！兩位議員再促請特區政府，履行在討論法案時的承諾

，盡快制訂相關人士的職業道德規則及完成修訂已嚴重滯後的《都市建築總 章程》，完善工程施工的監察機制及利益迴避機制

，以更好保障公眾利益。
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　劉永誠議員希望政府未來在修訂《都市建築總章程》時，在對執行計劃編製、 工程指導或監察職務的人士，其承擔職務時所需

的資格訂定上，能具體作出定義，並能更多結合澳門現時實際的人責狀況，緊密評估最新的市場供需情況，以期增加 法律修訂的

可操作性。他還希望眾多配套行政法規能盡早公佈，好讓相關法律能儘早發揮作用，令澳門的建築範疇的專業程度得以優化和改善

。

　崔世平及 鄭安庭兩名議員也發表了聲明。崔世平認為，專業資格制度的建設是培養本地人才和促進跨境合作的關鍵舉措；而法

案通過將可讓本澳的專業人士能夠有機會與全球 慣常做法接軌。他又指，雖然法案有些內容未有吸納業界的建議，及相關的行政

法規未能同步出台，然而，今次法案是為建築工程和城市規劃範疇的執業者作出努力 邁出關鍵的第一步。◇

字數統計: 1,908字 | 圖片頁數: 1/1 |

本內容經慧科的電子服務提供。以上內容、商標和標記屬慧科、相關機構或版權擁有人所有，並保留一切權利。使用者提供的任何內容由使用者自行負責，慧科
不會對該等內容、版權許可或由此引起的任何損害 / 損失承擔責任。
慧科電子服務列印本。


	劉仕堯稱當局將盡快完成配套工作回歸後首份專業認證法案通過

